

## Compte-rendu de la réunion du Conseil de quartier du 17 juillet 2023

Présents : Elisabeth Blachère, Josiane Massacrier, Thomas Misslin, Yvon Lemarquand, Dominique Gilles, Marthe Kelber, Justine Nahon

Absents excusés : Stéphanie Marchand-Valat, Marie-Georges Roux-Gilly, Micheline Firka, Caroline Nieuviarts, Gilles Thomas, Jacques Beaumont, Pascal Bœuf, Samuel Mecklenburg.

### 1- Point sur les transports :

#### - La consultation sur le terminus de la ligne c18 :

Elle a totalisé 695 votes ; les votes positifs sont les suivants : Cordeliers : 144 pour, Saint Paul : 14 pour et Tobie-Robatel : 6 pour, ces deux dernières options sont très largement refusées. Le résultat confirme ce que nous avons dit aux élus, Elodie Trias et Valentin Lungenstrass, lors de leur venue sur ce sujet en mars.

Notre conseil a été informé très tardivement de l'existence de cette concertation dont nous avons été prévenus par Josiane.

A noter que les membres des conseils de quartier Centre et Est, moins concernés, ont été appelés à se prononcer par leur président.

Josiane et Yvon regrettent qu'une fois de plus la consultation se limite à 3 choix, alors que beaucoup d'habitants ne sont pas d'accord avec le projet.

Ce désaccord néanmoins a pu être exprimé dans la consultation.

#### -Le métro C :

Nous avons reçu une communication du Sytral sur la rénovation du métro lyonnais. Il est prévu en 2023 la fin de la rénovation des rames, commencée en 2019. (Voir à ce sujet les modifications de circulation du 24 juillet au 11 août en pièce jointe.)

D'ici à 2027 et 2035 : 7 à 9 nouvelles rames seront achetées, la voie entre Hénon et Cuire sera doublée, les automates remplacés, le matériel roulant également.

Le budget total s'élève à 239 millions d'euros. (Voir le Communiqué du Sytral)

### 2- Les animations dans le quartier :

Il semble qu'il y ait eu beaucoup de monde le 30 juin Place Flammarion pour l'Ouest en fête, manifestation dont notre conseil de quartier est partenaire.

Rappel : en septembre : projet APICQ : une exposition pendant les Journées du patrimoine les 16 et 17 septembre suivi le 29 septembre d'une représentation théâtrale, à partir du témoignage des habitants sur leur vie dans le quartier aujourd'hui. La représentation aura lieu dans la salle de musique au premier étage de L'Ecole Jean de Lafontaine, suivie d'un pot dans la cour de l'Ecole.

### 3- Le Forum des associations :

Il aura lieu le samedi 2 septembre de 9h à 17h 30 dans la salle de la Ficelle. Un stand est prévu pour les 4 conseils de quartier.

Il conviendrait que des membres du conseil puissent assurer des permanences de 1 à 2 heures pour relayer la présidente.

#### **4- Questions diverses :**

##### La propreté des rues dans le quartier :

Thomas, nouvel habitant dans notre conseil, évoque la question de la saleté des rues : avec son enfant, il a rempli des sacs poubelle de déchets trouvés dans la rue Philippe de Lassalle et au Clos Jouve. Il déplore également le fait que l'herbe ne soit pas coupée le long des trottoirs et des rues. Il n'y a pas de rebord autour des arbres et les éléments, type écorce, s'éparpillent. Concernant l'herbe, c'est un choix de la Mairie mais les habitants peuvent interroger Elodie Trias, élue en charge de ces questions pour notre arrondissement.

Cependant on peut se demander s'il ne vaut pas mieux des écorces éparpillées plutôt que ces arbres dont les pieds sont prisonniers du goudron comme on en voit encore beaucoup !

( question d'Elisabeth)

Concernant les déchets, c'est aussi un problème d'éducation : la place du Clos Jouve est souvent utilisée comme lieu de pique-nique et les personnes ne respectent pas toujours cet espace.

Par ailleurs, il se peut aussi qu'il y ait un manque de personnel municipal pour le nettoyage. Peut-être que des chantiers jeunes pour le nettoyage pourrait être organisés ?

##### Les squats de migrants :

Autre question posée par Thomas : celle du squat des migrants dans la propriété que la mairie a laissé à leur disposition : Qui s'en occupe ? que font-ils ? Ils sont là depuis longtemps et nombreux et jusqu'à quand ? Les soirs d'été ils sont dehors et quelquefois bruyants.

La réponse est qu'il s'agit de mineurs en attente d'une décision quant à leur statut de mineur et les conséquences qu'il entraîne.

Ce squat est donc un lieu de transit. Ils sont pris en charge par des associations et même scolarisés jusqu'à ce qu'une décision soit prise.

Les nouveaux migrants installés dans le parc, quant à eux, ne sont pas des mineurs.

C'est un problème complexe où Etat et collectivités territoriales se renvoient la balle.

##### Horaires d'ouverture des stades Coupet et Baillieu

Yvon évoque le courrier adressé par Sophie Barre relatif à ces horaires d'ouverture : cet été, le stade Coupet sera fermé à 22 heures alors que le stade Baillieu sera ouvert toute la nuit. Des nuisances sont à craindre pour le voisinage en cette période.

##### La fermeture du commissariat de police

On a été informé par la Croix-Rousse n'est pas à vendre de la fermeture du commissariat de police de la Croix-Rousse.

Nicole Padre, membre du collectif Pernon apaisé et régulièrement en rapport avec le sous-brigadier Borjon, a appris, de la bouche de ce dernier, qu'il est muté à Caluire et continuera à s'occuper de Pernon. Même s'il n'a pas vraiment confirmé la fermeture définitive, cela va dans le même sens et c'est très inquiétant par rapport au travail du Collectif Pernon Apaisé. Ce dernier se réunit la semaine prochaine et essaiera de voir comment avoir une information sûre. Il est très étonnant que cette information n'ait pas été donnée au collectif dont des membres ont participé au point sécurité de juin, en présence du Maire du 4ème et du commissaire divisionnaire M. Favre-Tissot.

Une déchetterie mobile dans notre quartier :

Josiane souhaite qu'à la rentrée on relance la question de la déchetterie mobile, suite au courrier négatif reçu en juin. Peut-être obtenir un rendez-vous à la métropole...

La commission handicap relancée par le conseil de quartier Est : Justine et Elisabeth se rendront à la première des réunions fixée au lundi 4 septembre à 14h à la Maison des Associations pour en connaître les objectifs.

Prochaine réunion du Conseil de Quartier Croix-Rousse Ouest

**Lundi 18 septembre à 19 heures au centre social Pernon**